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                                                                                    EMPORTEZ CE FEUILLET, il pourra vous être utile au cours de la semaine 

 

LECTURE DU LIVRE DU PROPHÈTE JÉRÉMIE 

(Jr 23, 1-6) 

 
    Quel malheur pour vous, pasteurs ! Vous laissez périr et vous 

dispersez les brebis de mon pâturage – oracle du Seigneur ! 

C’est pourquoi, ainsi parle le Seigneur, le Dieu d’Israël, contre les 

pasteurs qui conduisent mon peuple : Vous avez dispersé mes 

brebis, vous les avez chassées, et vous ne vous êtes pas occupés 

d’elles. Eh bien ! Je vais m’occuper de vous, à cause de la malice 

de vos actes – oracle du Seigneur.  Puis, je rassemblerai moi-

même le reste de mes brebis de tous les pays où je les ai chassées. 

Je les ramènerai dans leur enclos, elles seront fécondes et se 

multiplieront. Je susciterai pour elles des pasteurs qui les 

conduiront ; elles ne seront plus apeurées ni effrayées, et aucune 

ne sera perdue– oracle du Seigneur. 

    Voici venir des jours – oracle du Seigneur, où je susciterai pour 

David un Germe juste : il régnera en vrai roi, il agira avec 

intelligence, il exercera dans le pays le droit et la justice.   En ces 

jours-là, Juda sera sauvé, et Israël habitera en sécurité. Voici le 

nom qu’on lui donnera : « Le-Seigneur-est-notre-justice. » 

 

PSAUME 22 (23) 

Le Seigneur est mon berger : 

rien ne saurait me manquer.  

Le Seigneur est mon berger : 

je ne manque de rien. 

Sur des prés d’herbe fraîche, 

il me fait reposer. 

Il me mène vers les eaux tranquilles 

et me fait revivre ; 

il me conduit par le juste chemin 

pour l’honneur de son nom. 

Si je traverse les ravins de la mort, 

je ne crains aucun mal, 

car tu es avec moi : 

ton bâton me guide et me rassure. 

Tu prépares la table pour moi 

devant mes ennemis ; 

tu répands le parfum sur ma tête, 

ma coupe est débordante. 

Grâce et bonheur m’accompagnent 
tous les jours de ma vie ; 

j’habiterai la maison du Seigneur 

pour la durée de mes jours. 

     

LECTURE DE LA LETTRE DE SAINT PAUL APÔTRE 

AUX ÉPHÉSIENS (Ep 2, 13-18) 

    Frères, maintenant, dans le Christ Jésus, vous qui autrefois 

étiez loin, vous êtes devenus proches par le sang du Christ. C’est 

lui, le Christ, qui est notre paix : des deux, le Juif et le païen, il a 

fait une seule réalité ; par sa chair crucifiée, il a détruit ce qui les 

séparait, le mur de la haine ; il a supprimé les prescriptions 

juridiques de la loi de Moïse. Ainsi, à partir des deux, le Juif et le 

païen, il a voulu créer en lui un seul Homme nouveau en faisant 

la paix, et réconcilier avec Dieu les uns et les autres en un seul 

corps par le moyen de la croix ; en sa personne, il a tué la haine. 

Il est venu annoncer la bonne nouvelle de la paix, la paix pour 

vous qui étiez loin, la paix pour ceux qui étaient proches. 

Par lui, en effet, les uns et les autres, nous avons, dans un seul 

Esprit, accès auprès du Père. 

ACCLAMATION DE L’EVANGILE 

ALLELUIA. Alléluia. 

Mes brebis écoutent ma voix, dit le Seigneur ; 

moi, je les connais, et elles me suivent. 

Alléluia. 

 

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MARC  

(Mc 6, 30-34) 

    En ce temps-là, après leur première mission, les Apôtres se 

réunirent auprès de Jésus, et lui annoncèrent tout ce qu’ils avaient 

fait et enseigné.  Il leur dit : « Venez à l’écart dans un endroit 

désert, et reposez-vous un peu. »  De fait, ceux qui arrivaient et 

ceux qui partaient étaient nombreux, et l’on n’avait même pas le 

temps de manger.     

     Alors, ils partirent en barque pour un endroit désert, à l’écart.  

Les gens les virent s’éloigner, et beaucoup comprirent leur 

intention. Alors, à pied, de toutes les villes, ils coururent là-bas  

et arrivèrent avant eux. En débarquant, Jésus vit une grande 

foule. Il fut saisi de compassion envers eux, parce qu’ils étaient 

comme des brebis sans berger.  Alors, il se mit à les enseigner 

longuement.  
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Les textes bibliques de ce dimanche nous parlent de ces hommes qui ont entendu l’appel de Dieu. Nous avons tout 

d’abord le témoignage du prophète Ézéchiel ; il est envoyé vers un peuple rebelle qui s’est révolté contre Dieu. Il 

sait qu’il ne sera pas écouté car il sera affronté à l’endurcissement des cœurs. Mais rien ne doit l’arrêter : qu’on 

l’écoute ou qu’on ne l’écoute pas, il faut que la parole de Dieu soit proclamée.   
 

Dans la 2ème lettre aux Corinthiens, Paul nous décrit les vraies conditions de son apostolat ; il a reçu des révélations extraordinaires, 

mais il est accablé de difficultés et d’humiliations : insultes, faiblesses, contraintes, persécutions, situations angoissantes. Il est également 

affronté à de graves problèmes de santé. Il a demandé au Seigneur de l’en libérer. Mais celui-ci lui a répondu : « Ma grâce te suffit ». 

Paul découvre que Dieu agit dans sa faiblesse à lui. L’apôtre n’est pas seul dans sa mission. Le principal travail, c’est Dieu qui le fait 

dans le cœur ce ceux qu’il met sur la route de l’apôtre. 
 

Dans l’Évangile, nous retrouvons Jésus à Nazareth. Sa prédication aurait pu être un succès. Partout en Galilée, tout le monde se réjouit 

de ses paroles et de ses miracles. Mais les gens de Nazareth ne voient en lui que le charpentier du village. Ce qu’on lui reproche, c’est 

de dire la parole de Dieu sans être qualifié pour cela ; il n’a pas fait d’étude de rabbin ; il est un simple laïc. 

Voilà donc le Christ empêché d’être reconnu comme Messie : « Il est venu chez les siens et les siens ne l’ont pas reçu… » Nous n’avons 

pas à les juger ; nous sommes souvent rebelles quand on vient nous parler de la part de Dieu. Mais rien ni personne ne peut arrêter 

l’annonce de la bonne nouvelle. Devant ce refus, Jésus est parti vers les villages voisins. Les missionnaires de l’Évangile n’ont pas à 

âtre découragés si on refuse de les accueillir ; comme Jésus, ils doivent partir annoncer l’Évangile car tous doivent l’entendre. 
 

Le problème des auditeurs de Jésus, c’est qu’ils étaient enfermés dans leurs certitudes et leurs traditions. C’est souvent vrai pour nous 

aussi ; nous pensons savoir beaucoup de choses sur Dieu. Mais ce que nous pouvons en dire sera toujours insignifiant par rapport à ce 

qu’il est réellement. Nous n’aurons jamais fini de nous poser la question : qui est Jésus pour nous ? Cette question, nous la retrouvons 

tout au long de l’Évangile de saint Marc. Et la réponse nous sera donnée par un centurion païen au pied de la croix : « Vraiment cet 

homme était le Fils de Dieu. » 
 

Comme le prophète et comme Paul, nous avons conscience de nos pauvretés et de nos faiblesses. Mais le Seigneur compte sur nous 

pour être ses porte-paroles. Bien sûr, comme tous les prophètes d’autrefois, nous risquons nous aussi de connaître des difficultés. Nous 

sommes affrontés à l’incroyance, la mal croyance et l’indifférence. Dans le monde entier, de très nombreux chrétiens sont persécutés et 

mis à mort. Et à l’intérieur même de l’Église, nous assistons à des contre-témoignages qui font mal. Cette Église de Jésus Christ reste 

un peuple de pécheurs. Nous pouvons être tentés de la critiquer, de dire ce que nous pensons. Mais un enfant ne peut rompre le lien vital 

qui l’unit à sa mère. 
 

Notre attachement au Christ doit être plus fort que la tentation de la rupture. Dieu ne choisit pas es envoyés parmi les meilleurs mais 

bien souvent parmi les pauvres, parmi les pécheurs. N’oublions pas que les grands témoins de la foi sont des pécheurs pardonnés. 

Pensons à Pierre qui avait renié le Christ car il avait peur. Mais en accueillant le pardon du Christ, il a reçu de lui la mission d’être le 

berger de son peuple. 
 

En célébrant cette Eucharistie, rendons grâce pour la confiance que Dieu nous fait en nous associant à sa mission. Disciples-

missionnaires, levons les yeux pour remettre entre ses mains nos fragilités. Que s’accomplisse pour nous aujourd’hui sa parole : « Ma 

grâce te suffit ». 
  

(Damien Mombo+) 

 
 

 
  

1/ Les inscriptions à la catéchèse préparatoire aux sacrements de l’Initiation chrétienne des enfants ont 

déjà commencé. Les formulaires de demande d’inscriptions sont disponibles aux écoles libres de l’entité de 

Fleurus, à la Maison Pastorale de Fleurus et sur le site web www.upfleurus.be.  

Après avoir complété et signé, vous pouvez les déposer dans la boîte aux lettres de la Maison Pastorale. Deux soirées de confirmation 

d’inscriptions et de communication sont prévues pour le lundi 09/09 à 18h30 à Saint-Victor (Fleurus) et le jeudi 12/09 à 18h30 à 

Saint-Pierre (Wanfercée-Baulet). Les enfants et leurs parents y sont vivement attendus à l’une des soirées selon leurs choix.  
 

2/ Le jeudi 15/08, en l’Assomption de Marie, nous fêterons Notre-Dame du Bosquet à 15h00 à Saint-Barthélemy (Heppignies). 

Vous êtes vivement attendus. 
 

3/ L’Église de Belgique lance un appel aux dons pour la visite du pape François fixée du 27 au 29/09. Monseigneur Luc Terlinden, 

archevêque de Malines-Bruxelles et Président de la Conférence des Evêques de Belgique fait savoir qu'une telle visite implique aussi 

de sérieuses dépenses dont une grande partie sera prise en charge par l'Église catholique. Ainsi, vous pouvez, selon vos capacités et 

votre générosité participer aux frais par un don via le compte bancaire BE60 7350 6617 1970 ouvert au nom de Visite du Pape – 

Centre Interdiocésain à 1040 Bruxelles. 
 

4/ Seront célébrées dans la semaine, les funérailles chrétiennes de : *Mme Francine Reclaire (Veuve de François Piterraerens) le 

mercredi 24/07 à 09h30 à Saint-Victor (Fleurus) ; *M. Jacques Noël (Époux de Jacqueline Terwagne) le mercredi 24/07 à 13h30 à 

Saint-Pierre (Wanfercée-Baulet). 
 

5/ La collecte est organisée pour la Paroisse (Fleurus) et pour la Fabrique d’église (Vieux-Campinaire). 

 

Bon dimanche à toutes et à tous ! 
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